



Kiwaniis[®]



TE AHO TINI O TE
TAMA, TAHITI

Comment lutter contre
la précarité hygiénique
des jeunes filles
en Polynésie

Mai 2021

Sensibilisation

Un enjeu collectif national

- Pour les plus jeunes, un rapport récent montre que 68% des filles interrogées sont mal à l'aise à l'idée d'utiliser les toilettes de leur établissement scolaire : manque de propreté, d'intimité, de confort, de poubelle, de savon... Elles mettent souvent en place une stratégie d'évitement pour ne pas utiliser les toilettes, d'autant plus dommageable en période de règles.
- Que ce soit pour des raisons d'hygiène ou de précarité, certaines gardent leur protection toute la journée ou utilisent du papier pour pallier. Inadmissible et dangereux ! Et cela bien sûr, si elles viennent à l'école, car nombre d'entre elles sont absentes pour cette raison. Cela s'ajoute évidemment à la difficulté à évoquer ce sujet entre pairs. Selon le même rapport, 77% des filles et 76% des garçons aimeraient que ce sujet soit plus abordé au collège, pour que les jeunes filles comprennent ce qui se passe dans leur corps, et pour dépassionner les échanges, éviter les moqueries et les maladresses.
La région Ile de France et la ville de Paris ont commencé à installer des distributeurs dans les collèges et lycées.
- En mai 2019 à l'occasion de la journée internationale de l'hygiène menstruelle, le gouvernement français, par la voix de la secrétaire d'État à l'égalité qui a réuni ministres, parlementaires, associations et groupes industriels, s'est engagé à mettre en place un dispositif de gratuité dans des lieux collectifs (foyers d'hébergement, établissements scolaires et du supérieur, prisons).

Sensibilisation

- La ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, Frédérique Vidal, a annoncé mardi 23 février une **nouvelle mesure de lutte nationale contre les précarités** : la gratuité des protections périodiques sur l'ensemble des campus universitaires. Cela conforte l'ampleur du phénomène.
- Les menstruations concernent la **moitié de l'humanité** et les femmes sont concernées par cette problématique pendant la moitié de leur vie, de la puberté à la ménopause. Il s'agit donc indéniablement d'un sujet d'intérêt général.
- Selon une étude réalisée par l'Association Fédérative des Étudiants de Poitiers et l'Association Nationale des Étudiants Sages-Femmes en février, **1/3 des étudiantes auraient besoin d'aide pour pouvoir acheter des protections périodiques**. En France, 1,7 millions de femmes souffriraient de ce problème et manqueraient de moyens pour se protéger correctement.
- Grâce à la mobilisation de toutes et tous, la distribution gratuite de kit de protections permet aussi de **lever le tabou des règles** et de rendre visible cette précarité trop longtemps sous-estimée ou méconnue, qui touche pourtant de nombreuses personnes.
- C'est un **pas supplémentaire vers l'égalité des hommes et des femmes sur les dépenses d'hygiène/santé**, pour que les étudiantes puissent avoir un budget supplémentaire à affecter à d'autres postes de dépenses comme l'alimentation, les loisirs, ou même se permettre des produits de consommation de meilleure qualité.

Objectif du Kiwanis

- Contribuer :
 - A sensibiliser sur le sujet
 - Mettre en place une dynamique par la réalisation d'une phase test dans un collège
 - Associer les contributeurs possibles de la sphère privée et publique
- Susciter la prise en charge pérenne de cette action par les acteurs incontournables du Pays

Idée de visuel proposé

- « Ensemble, changeons les règles »
- A décliner en tahitien
- Avec quelques motifs floraux



A votre disposition,
au service de nos jeunes polynésiennes

Club Service Te Aho Tini O Te Tama
déclaré le 10/11/2018 - N°Tahiti D 07931
email : teahotiniotetama@gmail.com



Présidente : Sandra Bigorgne - 89 71 78 78
Secrétaire : MHélène Vincent - 87 79 23 45
Trésorière : Sandrine Salmon - 87 73 90 00